ASSOCIATION BRIVE-SIKASSO

COMPTE RENDU ASSEMBLEE GENERALE DU 25 SEPTEMBRE 2020 Salle Chadourne

Michel Blancher informe que le quorum est atteint et ouvre l'assemblée générale en saluant les présences de Frédéric Soulier, maire de Brive et président de l'Agglo, Marie-Christine Lacombe, maire-adjoint à l'administration générale et aux relations internationales (RI), Francis Colasson conseiller départemental, Sandrine Berger, directrice adjointe du centre hospitalier (CH) et Michel da Cunha, maire-adjoint et directeur adjoint du CH et de Claude Rosenthal fondateur de Gynécologie Sans Frontières (GSF).

Il excuse Alexandre Bonnie, conseiller délégué jeunesse et RI, François Gauthiez, directeur du CH, Isabelle Bielli-Nadeau, directrice du centre médico-chirurgical des cèdres et Germaine Blanc, présidente du Trait d'Union, ainsi que le maire de Sikasso qui a envoyé un message d'amitié (cf message).

Il poursuit en soulignant la triple singularité qui caractérise cette AG:

- la date décalée en raison de la covid-19, son format exceptionnel (tous masqués et privés de l'habituel temps de convivialité), une assistance moins nombreuse que les années précédentes, résultat de l'équation « anxiété=retrait », une pandémie qui isole mécaniquement alors que l'associatif a vocation au contraire à fédérer et à regrouper!
- un contexte tendu au Mali qui s'est traduit par le départ forcé du Président de la République, la désignation d'un Président de transition, Bah N'Daw, qui partage le pouvoir avec les militaires (l'association ayant pour principe de garder une neutralité absolue en pareille circonstance), par une situation incertaine qui s'est superposée à une situation mouvante pouvant être source d'insécurité, par des effets collatéraux générés par l'attentat du Niger qui modifie la cartographie sécuritaire du Mali et donc de Sikasso;

Il précise que l'attaque frontale au Niger aboutit à une réduction des espaces de coopération et d'intervention des ONG et des associations et expose ses volontaires à la dégradation sécuritaire. Brive-Sikasso réfléchit, avec ses partenaires, à une « gestion à distance » et à des modes opératoires alternatifs (visioconférences, rencontres à Bamako et Brive, renforcement de l'opérationnalité de Teriya), avec la ferme volonté de continuer notre coopération.

Des aspects positifs sont à souligner dans la maîtrise de la pandémie dont le taux d'incidence a été très faible au Mali et à Sikasso (l'hôpital ayant mis en place un efficace dispositif d'évaluation et de prise en charge) et dans le sentiment d'unité nationale retrouvé à l'occasion du 60^{ème} anniversaire de l'indépendance du pays célébré le 22 septembre (cf message envoyé à Kalfa)

- des conventionnements avec la Ville de Brive et le CH qui arrivent à leur terme fin 2020 et qu'il convient de renégocier.

Frédéric Soulier salue les personnes présentes, et :

 réitère le soutien financier apporté à l'association tant par la Ville que par l'Agglo, la qualifiant d' »utilité publique » pour la qualité des projets et du contenu qu'elle donne à la coopération avec Sikasso,

- met en exergue quelques projets signifiants tels que l'alimentation en eau de villages, la coopération sanitaire entre les deux hôpitaux, les formations de soignants, le soutien à l'éducation, les équipements de toute nature convoyés par container,
- maintient le cap en matière de coopération avec Sikasso, sa lettre à Kalfa Sanogo en attestant, considérant ce jumelage-coopération exemplaire au niveau de la Ville et des valeurs qu'il véhicule.

Michel BLANCHER lit le mot de Kalfa SANOUGO, Maire de Sikasso:

« Je sais que l'association Brive Sikasso s'apprête à tenir son assemblée générale annuelle. J'aurais bien voulu voir Sikasso présente à cette rencontre mais le contexte et les contingences multiples, y compris la situation nationale du Mali, ne nous laissent pas de choix. Je voudrais donc que tu sois notre porte -voix pour transmettre à tous nos amis de Brive Sikasso nos voeux de plein succès à vos travaux. La commune de Sikasso renouvelle son attachement à l'amitié et à la solidarité avec Brive. Tu voudras bien transmettre à M. Soulier mes meilleures salutations et l'expression de ma profonde amitié ».

Les conventions avec la Ville de Brive et Centre hospitalier de Brive arrivent l'une et l'autre à échéance. Il y a des contacts en cours pour leur renouvellement.

I – RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE DE L'EXERCICE 2019

M. BLANCHER et les vice-présidents (J. AUSTRUIT, W. ASSAF et P. CHAPOULIE, chacun dans leur domaine, présentent le rapport d'activité de l'année 2019 synthétisé dans le document annexé.

Ce rapport d'activité est adopté à l'unanimité.

II – RAPPORT FINANCIER ET RAPPORT DU CONTROLEUR AUX COMPTES

F. BASTIDE présente le rapport financier (cf annexe).

Ce rapport financier est adopté à l'unanimité.

Les commissaires aux comptes, Jean-Baptiste MALEYRIE et Philippe HONORE ont constaté la concordance des comptes entre la comptabilité et les relevés bancaires. Acte est pris de cette communication.

III – BUDGET PREVISIONNEL 2020

Ce budget prévisionnel est présenté par F. BASTIDE et figure en annexe. Le budget prévisionnel est adopté à l'unanimité.

IV – COTISATION 2020

Il est adopté à l'unanimité le maintien du montant actuel : 20 € par adhérent, ou 35 € pour un couple.

V – DIVERS

- Le container, quasi finalisé, est mis en attente au vu de la situation intérieure malienne.
- Une benne du SIRTOM (18T) va partir pour Sikasso avec une ambulance du centre hospitalier de Brive et peut-être accompagnées d'une ambulance du SDIS. cet envoi sera opéré fin 2020.
- Festival des solidarités : l'association y participera le samedi 28 novembre, place Aristide Briand à Brive.
- Le film « ATLANTIQUE » prévu initialement le 15 octobre, sera repoussé en mars 2021 (décision de l'assemblée générale).

VI – COMMUNICATION

D. CÉLÉRIER annonce la publication prochaine du 2^{ème} TAM TAM de l'année.

VII – ELECTION DES ADMINISTRATEURS

Les administrateurs renouvelables sont : M. CELERIER, D. FOURNIAL, R. LARNAUDIE, C. NOUHEN, C. POUGET, D. RAMBAUD, M. BLANCHER.

Ils sont tous candidats, sauf J. CHAPOU, qui reste membre de l'association, est démissionnaire du CA pour raison personnelle.

Ces 7 candidats sont réélus à l'unanimité.

VII – ÉLECTION DES CONTRÔLEURS AUX COMPTES

P. HONORE et J.B. MALEYRIE sont réélus à l'unanimité.

En clôture de cette AG, Michel Blancher remercie les administrateurs, les bénévoles actifs qui contribuent au succès des manifestations qu'organise Brive-Sikasso ou auxquelles elle participe (artisanat, loto, cinéma, festival des solidarités, etc), tous les partenaires institutionnels (Ville de Brive, Agglo, conseil régional de Nouvelle-Aquitaine, agence de l'eau Adour-Garonne, centre hospitalier) et privés (cmc les cèdres, médecins libéraux, donateurs livres et matériels), les adhérents qui soutiennent fidèlement l'association, la presse qui relaie nos activités.

Il associe tous les partenaires sikassois : mairie, association Teriya, hôpital, CSRef, autorités publiques, sanitaires et scolaires.

Le mot de la fin revient à Mme MC Lacombe qui se félicite du travail mené tant à Sikasso qu'à Brive et du contenu positif développé par l'association.

Le secrétaire Le Président

Henri LAUZERAL Michel BLANCHER